
□记者 秦艳华

本报讯 13 日，市领导陈毅成、范

晓东来到市政协十四届一次会议第十

一讨论组参加讨论。

委员们对“一讲话两报告”展开了

热烈讨论,并就企业发展、化解“两链”

风险、教育和食品安全等热点民生问

题，积极出谋划策。

十三届市政协主席陈毅成表示，

市委书记金政的讲话，充分肯定了市

政协对我市经济社会发展做出的贡

献，对新一届政协提出了殷切的期望

和更高的要求，为今后的工作指明了

方向。政协常委会工作报告较全面地

反映了政协五年的工作成效。提案工

作报告真实反映了五年来政协提案办

理的成效。十三届市政协非常注重提

案办理创新，积极推行“六协商”提案

办理机制，对百姓、委员关注高的部门

进行民主评议，通过公开督办力促落

实，推进了提案工作迈上新台阶。陈

毅成说，市政协要以讲政治、讲大局、

讲民生、讲创新为出发点，围绕市委、

市政府中心工作建言献策，要善于通

过政协平台为群众传递心声，为党委

政府和人民群众搭建起桥梁，自觉与

市委同心同德、同心同向、同心同行，

为“高水平全面建成小康社会，加速实

现永康新腾飞”做出新的更大贡献。

市委副书记范晓东表示，政协人

才荟萃，具有知识密集、联系面广的优

势，为我市经济平稳较快发展、社会和

谐稳定和各项事业协调推进，做了大

量卓有成效的工作，市委、市政府给予

了充分肯定。面对新常态、新目标、新

要求，全市上下要紧扣打造中国乃至

世界先进制造业基地，致力两大生态、

“两美”永康建设，实现“全面奔小康，

永康新腾飞”的发展目标，形成广泛共

识，提速全市经济社会稳步发展。新

一届政协要积极作为，以高度的责任

感和使命感，围绕市委、市政府中心工

作和经济社会发展的重大问题，积极

建言献策，着力推进“五水共治”“三改

一拆”、小城镇环境综合整治、创建省

级美丽乡村示范县等工作，让城乡环

境越来越好、越来越美。

建言献策推进“永康新腾飞”
陈毅成范晓东参加政协分组讨论
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□记者 陈晓苏

本报讯 13 日，市委书记金政来

到市政协十四届一次会议第七讨论

组，参加经济贸易界别委员分组讨论

活动。

“市委书记的讲话精致、管用，政

协的两个报告把过去成绩和未来打算

说得清清楚楚、明明白白。”委员们对

“一讲话两报告”展开了热烈讨论。大

家认为，市委书记的讲话充分肯定了

市政协在过去五年里履行职能取得的

成绩，让人倍感亲切，备受鼓舞，也深

感使命光荣，责任重大。委员们纷纷

表示，要切实增强履职的责任感和使

命感，围绕中心，服务大局，议政为民，

强化担当。

“受到市政府引进中科院苏州医

工所的启发，我认为永康应该引进机

器智能化大脑系统的研发和制造。”

“永康不缺五金制造、结构制造和机器

的其他零部件制造，缺的是软件系统

制造，智能化设备、智能化产业需要信

息化支持。”作为经济贸易界的委员，

部分委员不约而同提出了应该加大机

器软件系统研发的扶持，以信息化支

撑智能化。同时，还有不少委员围绕

传承工匠精神、打造质量永康等主题

发表了建议和意见。

金政对委员们的发言表示肯定。

他说，委员们的发言透露出大家对政协

组织和所要履行的职责有着清晰的认

识，应该做什么、可以做什么等方面把

握得比较准确，对经贸界普遍关心的智

能制造等方面建议既有针对性也有可

操作性，能为永康新腾飞增添新动力。

金政指出，新一届委员年龄轻、活

力强，层面广、能力强，囊括了各个阶

层的精英分子，素质普遍较高，呈现出

一派生机勃勃、富有朝气的景象，也为

做好今后工作打下了坚实的基础，希

望政协委员们要有坚定的政治信念和

正确的政治方向，坚持中国共产党的

领导，怀海纳百川的胸襟，承和而不同

的精神，少唱赞歌，多讲批评，多提建

议，在经济建设、优雅城市建设、大美

乡村建设和民生事业等方面，恪守为

民情怀，积极履行政治协商、民主监督

和参政议政的职能。

金政强调，政协委员要多多关注

党委政府一时关注不到但人民群众又

十分关切、迫切需要党委政府予以解

决的问题，通过各个渠道、平台和载

体，畅所欲言，反映出鲜活的社会样

本，为党委政府建言献策；也要不断提

高自身的能力、素质和修养，密切联系

群众，在群众中发挥好榜样的示范和

带动效应，在“全面奔小康，永康新腾

飞”中实现新作为。

市政协党组书记朱世道参加讨论。

金政参加政协分组讨论时指出

树牢政治意识 恪守为民情怀

□记者 张赤奎

本报讯 13 日，市委副书记、代市

长朱志杰来到文化艺术、教育、新闻体

育界别讨论组，听取意见和建议，共商

永康发展大计。

“受‘二孩政策’实施影响，教师资

源开始紧张，建议建立教师人才储备

库，并提前谋划教育资源扩容。”“优雅

城市建设，既要环境优雅，更要文化优

雅。建议进一步丰富活动载体，弘扬

永康优秀文化，体现城市之美。”“弘扬

永康历史文化，当前重点应加快特色

文化街区建设，同时加大湖西遗址保

护与挖掘力度。”讨论中，委员们踊跃

发言，畅谈感想体会，积极建言献策，

现场气氛热烈活跃。

朱志杰认真听取委员们的发言，

并不时与大家就有关话题进行深入

探讨交流。朱志杰充分肯定市政协

各项工作取得的成绩，并希望全体政

协委员找准自己的定位，围绕政协常

委会工作报告提出的五方面要求精

准发力，真正做到有所作为、有所不

为。

朱志杰指出，文化软实力是一个

地方真正的核心竞争力。永康的工业

经济在金华首屈一指，但在文化软实

力方面与其他县市还有一定差距。其

实，永康历史源远流长，文化底蕴深厚，

陈亮文化和胡公文化就是永康文化最

响亮的两张金名片。下一步，要在挖掘

永康特色文化上下功夫，把永康精神提

炼出来，不断提升文化软实力。

朱志杰强调，传承和弘扬“两大文

化”，不能只在表象上学习，而是要真

正把文化融入到血液中，内化于心、外

化于行。对企业而言，要弘扬“义利并

举”的陈亮文化，致力于打造百年老

店；对政府而言，要发扬“为官一任，造

福一方”的胡公文化，打造清明的政务

生态。

朱志杰在参加政协分组讨论时指出

弘扬永康精神 提升文化软实力

□记者 施夏琦 胡颖 王伟健

本报讯 13 日上午，政协委员们

围绕市委书记金政讲话、市政协常委

会工作报告和提案工作报告展开分组

讨论。

在分组讨论现场，委员们畅所欲

言，城乡教育、工业经济发展、改革创

新、城市建设等成了热点话题。

“作为老委员，我欣慰地看到过去

五年市委、市政府在全面改善永康的

生态环境和民生方面下足了功夫，取

得了很大的成效。在今后的五年，我

给自己提一个小小的目标，尽自己最

大的努力投入到永康的经济建设和民

生发展中。”应玮委员的发言道出了不

少委员的心声。

委员们纷纷表示，要深入基层，积

极调研，做好提案工作，切实发挥市政

协对口协商的作用，为百姓发声，为永

康的社会经济建设献言献策。

政协委员
开展分组讨论

两会精彩语录
政协委员应胜男

优雅城市建设，既要环境优

雅，更要文化优雅。我们要通过各

式载体弘扬永康优美文化，体现城

市之美、永康之美。

政协委员陈笑宜
人格美、心灵美，才是永康美

的最高境界。在职业教育中，我将

致力于培养更多永康最美工匠。

政协委员朱革承
五金工匠走四方，府府县县不

离康，永康就是“工匠精神”的源

头。一图胜千言，建议举办摄影大

赛，用简单、直接、形象的方式，传

播工匠精神，打造质量永康，树立

永康形象。

政协委员施志广
永康不缺五金制造、结构制造

和机器的其他零部件制造，缺的是

软件系统制造，智能化设备、智能

化产业需要信息化支持。

政协委员胡勇薪
要加大对永康制造的宣传力

度，永康制造不再是廉价制造的代

名词，永康也有很多精良制造！

政协委员胡亚莎
人应地显，地应人名。文化是

一个城市不可或缺的资源，其实永

康的文化名人非常多，由于关注和

研究的人较少，导致很多文化被淹

没，需要进一步挖掘。

政协委员吴华刚
去年开始步行街区块就已经

实现了停车收费，效果较好，建议

加快推进停车收费。

记者 陈晓苏 张赤奎 胡颖 整理

13 日,政协委员们

围绕市委书记金政讲

话、市政协常委会工

作报告和提案工作报

告 展 开 分 组 讨 论 。

记者 林群心 摄

分组讨论


